
 

 

 

 

 
 

Compte-rendu de l’assemblée générale du 10 juin 2017 

 

Appel des clubs 

 
  Tous les clubs sont représentés sauf Branges, Les Monts du charollais et Cuiseaux excusés et Le Creusot absent 

 

Allocution du Président 

 
« Bonjour à toutes et à tous. 

Je vous remercie d’avoir répondu présent à notre invitation pour l’assemblée générale 2017. 

Je remercie également le club de Seurre qui nous accueille aujourd’hui et je vous souhaite de passer une agréable journée. 

La saison 2016/2017 touche à sa fin, et il est temps pour moi d’en tirer un rapide bilan. Ce fut une année contrastée avec des moments 

de bonheur pour certains, mais aussi des moments de douleur pour d’autres. 

La Bourgogne reste une place forte au sein de notre fédération. Ceci n’est possible que grâce à vous Mesdames et Messieurs les 

présidents et responsables de club. Merci également à tous les responsables d’écoles de tarot pour l’encadrement et la formation des 

jeunes. Félicitations à toutes les personnes bénévoles qui travaillent dans l’ombre de notre comité. L’esprit associatif doit rester notre 

guide pour que notre passion perdure. 

Sur le plan tarot, l’année écoulée est d’un cru moyen, les différents championnats et concours régionaux organisés au sein de notre 

comité ont connu une certaine baisse. Cela est du pour moi à trois points : 

- disparition de notre comité du club des 3 bouts de seine qui avait au moins une voir deux formations dans nos différents 

championnats 

- la moyenne d’âge vieillissante de nos licenciés 

- et peut être encore le manque de courtoisie de certains aux tables de jeux. Ce que nous devons rechercher est le plaisir de jouer et 

de passer un agréable moment, et mettre un point d’honneur à accueillir les nouveaux joueurs qui ne demandent qu’à s’améliorer. 

Lors des différents championnats de France, notre comité est monté 12 fois sur le podium et nous avons eu 2 titres de champion de 

France. Félicitations à tous ces joueurs. 

Je tiens à remercier chaleureusement Charles BAGNARD démissionnaire du bureau pour tout le travail effectué pendant de 

nombreuses années au sein de notre comité » 

Patrick DURAND 

 

Vie du comité 

 

  Licences 

 
  Cette année, le comité Bourgogne compte 501 licenciés dont 75 jeunes (document en annexe). 

Ce qui représente -36 licences par rapport à l’an passé, mais avec le rattachement du club des 3 bouts de seine à un autre comité le réel 

déficit est de 10 licences cette année. 

2 bons de 20€ Coupe de Bourgogne n’ont pas été retirés. 

Le club de Cuiseaux a annoncé que pour la saison prochaine, il ne se ré-affilierait pas par défaut de dirigeants pour reprendre le 

bureau. 

P.Durand fait part de son inquiétude pour l’école de tarot qui était rattachée à ce club. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  A propos de la baisse constante des effectifs, M. Quillard Fabrice intervient en évoquant une probable inadéquation entre 

l’offre proposée et les attentes des possibles joueurs. Il suggère de reprendre sur les 5 dernières années la liste des joueurs ayant 

abandonné le tarot et de reprendre contact avec eux afin de connaitre les raisons du non renouvellement de leur licence. 



  Réponse de M. Dallerit : le gros pourvoyeur de licenciés est la coupe de bourgogne, le déclin constant du nombre de 

participants implique celui du nombre des licences. Ce fait est encore plus marqué depuis que cette réunion ne permet plus de gagner 

sa qualification pour Pontarlier. Il fait état aussi qu’il y a moins de concours qualificatifs. 

  Pour M. Quillard Jean qui manifeste son désaccord avec cette vision, ce qui ferait du tort serait la multiplication des 

qualificatifs sur les lieux de championnat. 

  Mme Béal Karine précise qu’au niveau national les tournois individuels réunissent moins de participants et que la demande 

des joueurs est de faire du libre. 

               Pour clore cette discussion, M. Ketchedji Yvan précise quand matière de développement il sera nécessaire de faire un 

sondage auprès des joueurs avec un questionnement sur la coupe de bourgogne et comment favoriser la compétition. Il suggère que la 

réunion des clubs qui sera organisée en octobre porte sur le sujet : « que faire pour améliorer cette situation ? » 

 

 Pour cela, il faudrait que chaque club fasse quelques propositions sur :   

- quel indicateur mettre en place 

- comment on s’y prend ? 

  - que faire pour promouvoir la compétition ? 

 Il serait intéressant que chacun fasse un bilan de ce qui marche au sein de son club.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Compétitions  

 
  M. Dallerit présente le bilan de la saison en effectuant une comparaison à clubs constants. Les chiffres varient peu par 

rapport à la saison précédente mais il est noté qu’il y a eu une grosse baisse de participation au 2ème série. 

L’augmentation  de participants en Open est lié à la gratuité pour les joueurs Promotion ayant fait le championnat de leur catégorie. 

Beaucoup ont été satisfaits de cette mesure. 

Il est important de rappeler que le nombre de qualifiés aux championnats de France dépend du nombre de participants aux diverses 

sélections dans les comités. 

 La proposition de gratuité pour les triplettes et quadrettes constituées (même composition)  de jouer 2 championnats en D1 et D2 ou 

D2 et D3 sera mise en place dès la saison prochaine. Ceci permettra de faire des tournois plus importants.  

 Christophe Dallerit annonce que dans la mesure du possible les championnats se feront en 2 séances selon le nombre d’inscrits. 

L’activité des clubs est analysée par le biais des déclarations PCN et il est demandé aux différents clubs de déclarer au plus juste car 

les clubs sont tous membres de la fédération mais indépendants vis-à-vis du comité. Les clubs sont à différents niveaux par rapport 

à la compétition et la vie du comité. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La majorité des joueurs arrivent au tarot par le jeu en donne libre, ensuite l’activité du club auquel ils appartiennent les conduits à la 

compétition, ce qui leur donne un sentiment d’appartenance à un comité d’autant plus quand ils sont sélectionnés pour un 

championnat. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 M. Dallerit présente ensuite les résultats des joueurs du comité aux différents championnats de France pour la saison 2016/2017. 

 

  Réflexion sur la coupe de bourgogne 

La réponse à la question du comment augmenter le nombre de participants est qu’il est nécessaire de faire un effort d’organisation de 

plus de tournois qualificatifs. 

 

  Calendrier 2017/2018 

Une discussion est engagée pour l’attribution des différents championnats, reste la question de l’organisation des quadrettes D1 qui se 

déroulait auparavant à Cuiseaux. 

Le calendrier définitif sera disponible sur le site dès qu’une solution sera trouvée car les clubs présents doivent s’informer sur la 

disponibilité de leur salle. 



 

 Jeunes  
 
  Mme Demarcq Sabrina déplore la perte d’une école pour la saison prochaine à Cuiseaux. Elle espère la création d’une 

nouvelle école sur Chalon. M. Alves précise que cette année ont été organisées 10 séances auxquelles il n’y a eu aucun participant, 

l’expérience sera renouvelée à la rentrée prochaine. 

 

Bilan de la saison 2016/2017 :  

 Le championnat de bourgogne a réuni 53 jeunes, 34 ont été aux championnats de France avec 9 accompagnateurs. L’hébergement 

au camping proposé par la FFT a été de bonne qualité. 

Les jeunes ont obtenu 1 titre de champion et 5 podiums, par contre il est dommage qu’il y ait si peu de présence à la remise des prix.  

 

 Mme Demarcq remercie les bénévoles et les personnes qui lui apportent leur soutien.  

  

 Les objectifs de la commission jeunes pour l’avenir sont d’intégrer plus de jeunes dans les championnats, pour cela un adulte qui 

fera équipe avec 2 ou 3 jeunes bénéficiera d’un tarif privilégié pour sa participation aux championnats. 

Il est envisagé l’organisation d’un loto inter écoles, et une association avec le comité Loire et forez pour les déplacements. 

 

 Le budget jeune est présenté et la situation est saine. (Document en annexe) 

 

Quelques précisions sont apportées :  

- depuis 6 ans le comité affecte 1000€ aux jeunes 

 - les lotos, tombolas et autres manifestations au profit des jeunes ne sont pas gérées par le comité mais doivent l’être par les écoles. 

 - le financement de la participation au championnat de France doit se faire selon la répartition suivante : 60% émanent des parents, 

20% du comité et de la FFT et les 20% restants provenant des manifestations exceptionnelles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Vote, renouvellement du bureau 

 
 Les membres sortants sont : Mme Porceddu Aurore, Mme Demarcq Sabrina, M. Ketchedji Yvan et Bagnard Charles. 

 M. Bagnard ne se représente pas. 

 Mme Porceddu nous informe que la saison prochaine, elle ne sera probablement plus au sein du comité bourgogne et retire sa 

candidature. 

  Les nouvelles candidatures sont celles de M. Seguin Jean-Pierre et M. Dumont Guy 

 

Clubs non votants par absence ou excusés : Cuiseaux 17 voix, Le Creusot 10 voix, Branges 15 voix et Les Monts du charollais 9 voix. 

Les bulletins de votes sont remis aux représentants des clubs pour les 450 votants. 

 

Résultats des votes : votants 450  

     Exprimés 439 

     Nuls 11 

    - Ketchedji Yvan  439 voix élu 

    - Demarcq Sabrina 438 voix élue 

    - Seguin Jean-Pierre 431 voix élu 

    - Dumont Guy   412 voix élu 

    - Porceddu Aurore  182 voix non élue 

 

 



  Bilan financier 
  

 Yvan Ketchedji fourni à chacun les documents qu’il commente. (Documents en annexe) 

 A propos du tableau sur les compétitions il reprécise que l’essentiel des recettes vient des joueurs et retourne aux joueurs par le biais 

des indemnités dont le calcul se fait comme suit :      50€ minimum ou un 1/2 trajet Mappy + 20€ par nuitée 

 Il explique le différentiel d’environ 700€ entre le prévisionnel et le réel pour ce chapitre qui est dû à l’entrée en championnats de 

remplaçants, soit cette année 1 Triplette, 1 individuel Libre et 1 équipe Libre par 4. 

 A l’arrêt des comptes les 31/05/2017, il reste en attente de paiement une part du financement des familles pour le championnat 

jeunes à encaisser et quelques retards de paiements de certains clubs.  

 Il informe que depuis cette année les arbitres ont diminués leurs indemnités. 

 Pour la saison prochaine, le prix des licences et des inscriptions aux championnats ne changera pas. 

 La situation financière reste saine. 

 Le bilan financier est adopté à l’unanimité. 

 

 Lecture est faite du rapport du commissaire aux comptes et adopté à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Perspectives et développement 
 

  Christophe Dallerit annonce que dans la mesure du possible les championnats se feront en 2 séances selon le nombre 

d’inscrits. 

  M. Alves fait un point sur le site du comité. 

  - il y a eu 24100 visites 

  - en septembre pour faire la mise à jour de la page clubs, il sera nécessaire de fournir à Gaëlle le nom des responsables et 

les activités de chaque club. 

  - il demande que chacun lui envoie les affiches mais aussi les résultats des concours organisés. 

 



Le site WEB 
Les visites  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              Championnat de France 

 

  Le Président annonce que le club de Chalon a été retenu pour organiser la Coupe de France du 31 octobre au 4 novembre 

2018, et laisse la parole à M. Gaudillière Jacques qui précise qu’il faudra une équipe de bénévoles forte et pense judicieux d’impliquer 

les jeunes dans cette organisation en les chargeant d’une partie de l’intendance (installation tables, nettoyage des salles…) 

 



  

  Tour des clubs 
 

  Chalon : le club se porte bien et constate une baisse de fréquentation le mercredi cette fin de saison. 

  Cette année une invitation a été lancée aux différents clubs autour de Chalon mais il y a eu peu de retour. 

  Une demande a été faite en mairie pour organiser un duplicaté le 3ème mardi de chaque mois, en attente de réponse. 

 

 Macon : mardi libre et vendredi duplicaté. Il est difficile de recruter de nouveaux joueurs. 

  A accepté un partenariat avec un voyagiste pour l’organisation d’une croisière. 

 

 Saint Germain du Bois : tout va bien, 16/17 joueurs en moyenne. Conserve les mêmes manifestations. 

  L’école de tarot fonctionne bien mais il y a peu d’implication de la part des parents. 

 

 Génelard : la fréquentation varie de 16 à 24 joueurs. Les 2 libres ont été catastrophiques en nombre de participants. 

  Il est difficile d’amener les promotions à la compétition. 

 

 Gueugnon : fréquentation de 3 à 4 tables. Intervention du club dans les écoles lors des activités périscolaires. 

  Propose des cartes d’adhérents en réponse à la demande de la mairie d’accueillir tout le monde. 

 

 Champforgeuil : va mieux. Constante de 16 joueurs. 

 

 Charolles : va mieux. Merci au comité pour le soutien qu’il a manifesté en permettant l’organisation de la coupe de bourgogne. 

  Le challenge réuni environ 40 joueurs à chaque fois. 

  Les autres concours ont tourné avec une soixantaine de joueurs. 

  Il y a une bonne participation aux championnats. 

 

 Sornay : peu de fréquentation régulière. 

  Les joueurs du club regrettent une certaine agressivité lors des compétitions et peu veulent y participer. 

  Baisse de participation aux différents libres. 

  M. André Perrault est satisfait des écoles de tarot et des résultats obtenus aux championnats de France. 

 

 Seurre : fréquentation en baisse le vendredi en libre. 

  Le duplicaté le premier vendredi de chaque mois marche plutôt bien avec une participation régulière de 28 joueurs. 

 

 Saint Firmin : effectif en baisse, peu de jeunes 

 

 Autun : le club joue essentiellement en libre et réuni environ 40 joueurs. 

  L’essai du duplicaté a réuni de 12 à 16 joueurs. 

 

 

  Questions diverses 
 
  Pour les inscriptions aux championnats il est demandé de respecter les dates butoirs et d’utiliser les bordereaux disponibles 

sur le site. 

 

  Il est demandé d’utiliser les tableaux de déclaration de PCN sans les modifier et de faire l’effort de déclarer les PCN. 

 

  La FFT devrait faire un effort sur la tenue du site internet. 

 

 

Fin de l’AG 18h40 

 

   

  Suivi du traditionnel apéritif et du repas  

 

 

 

*************************************************************************** 


